
Детская служба примирения 
 

О деятельности Детской Службы Примирения 

в 2010-2011 учебном году 

 

Руководители: 

Л.К. Кабанова – педагог-психолог 

О.Е. Семиренко – старшая вожатая 

 

Цель Детской службы примирения: 

    Формирование гражданских качеств на основе новых знаний, 

умений и ценностей, которые сопутствуют разрешению возникающих 

проблем, помогают адаптироваться к изменяющимся социально-

экономическим и политическим условиям, а также представлять и 

защищать свои права и интересы, уважая интересы и права других.  

 

Задачи:  

 Защита прав и интересов личности детей, обеспечение безопасных 

условий их психического и физического развития и обучения, 

поддержка и содействие в решении психолого-педагогических и 

медико-социальных проблем;  

 Развитие психолого-педагогической и медико-социальной 

компетентности всех участников образовательного процесса – 

учащихся, педагогов, родителей;  

 Содействие укреплению взаимопонимания и взаимодействия между 

всеми субъектами образовательного процесса, содействие 

педагогическому коллективу в оптимизации социально-

психологического климата образовательного учреждения;  

 Консультативно-просветительская работа среди обучающихся, 

педагогов, родителей;  



Детская служба примирения 
 

 Профилактическая работа по пропаганде здорового образа жизни 

среди учащихся, педагогов, родителей.  

 

Члены службы примирения - учащиеся с 7 по 10 классы, которым 

близки идеи примирения, восстановительного правосудия. Всего 

добровольцев – 40 человек: 

7 кл. – 10 человек; 

8 кл. – 1 человек; 

9 кл. – 5 человек; 

10 кл. – 24 человека 

 

В течение всего учебного 2010-2011 года Детская Служба 

Примирения работала  в тесном контакте с учреждениями: Краевым 

молодёжным социальный медико-педагогическим центром, АмГПГУ,  

ГДТДиМ. 

Проведено: 

 

№ 

п/п 
Мероприятие Классы 

Место 

проведения 

1. Лекция – практикум по 

конфликтологии «Возможна ли 

жизнь без конфликта?» 

 

Добровольцы 

ДСП – 24 чел. 

 

На базе АмГПГУ  

(1 корпус, 

институт 

педагогики и 

психологии). 

 

2. Лекция – практикум по 

конфликтологии «Конфликт - и 

пути его решения»; 

Добровольцы 

ДСП – 20 чел. 

 

На базе АмГПГУ  

(2 корпус) 
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Встреча со студентами 

факультета ОБЖ 

 

 

3. Тренинг «Добровольчество»  Добровольцы – 

24 чел. (10 кл.) и 

17 чел. (7 кл.) 

 

МПЦ 

 

4. 

Информационные палатки.  

 

Темы: 

-«Профилактика ВИЧ 

инфекции». 

 

 

- «Здоровый образ жизни». 

 

 

 

- «Профильное обучение». 

 

 

 

11А 

 

 

 

4А, 4Б, 4В, 4Г 

 

 

 

9А, 9Б, 9В, 9Г 

 

 

 

 

МПЦ (проводили 

добровольцы 10-х 

классов) 

 

СОШ №23 

(проводили 

добровольцы 7Б 

класс) 

 

СОШ №23 

(проводили 

добровольцы 10-х 

классов) 

 

5. Занятие «Учимся дружить», 

закрепление  наставников. 

 

3В класс 

 

СОШ №23, 

добровольцы ДСП, 

ученики 7В класса. 

Л.К. Кабанова 
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О.Е. Семиренко 

 

6. Занятие-практикум «Учимся 

дружить» 

3В класс 

 

СОШ №23, Л.К. 

Кабанова, Баталов 

Илья. 

 

7. Игры на сплочение коллектива 

класса. 

 

4А, 4Б, 4В, 4Г 

 

СОШ №23, 

добровольцы: 

Матвеенко Арина, 

Макеев Михаил, 

Закирничная 

Екатерина, 

Симашова 

Вероника, Баталов 

Илья, Елдова 

Александра, 

Баранник Валерия. 

Л.К. Кабанова 

О.Е. Семиренко 

 

8. Игры на сплочение коллектива 

класса. 

1А, 1Б, 1В, 1Г  

 

СОШ №23, 

учащиеся 7В 

класса 

 

9. Провели 15-минутки «Как 

избежать конфликтов?» 

 

6А, 6Б, 6В, 6Г 

 

СОШ №23, 

добровольцы 10-х 

классов 

Л.К. Кабанова 
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О.Е. Семиренко 

 

10. Групповая консультация 

«Решение сложных 

конфликтных ситуаций». 

 

Добровольцы 

 

СОШ№23, каб 205 

Л.К. 

Кабанова 

О.Е. 

Семиренко 

 

11. Групповая консультация-

практикум «Проведение игр на 

сплочение коллектива» 

 

Добровольцы 

 

 

СОШ№23, каб.205 

Л.К. 

Кабанова 

О.Е. 

Семиренко 

 

12. Собрание старшеклассников 

«Партнёрские отношения семьи 

и школы». 

 

9А, 9Б, 10А, 10Б, 

11А 

 

СОШ№23, 

актовый зал, 

добровольцы 10-х 

классов 

Л.К. Кабанова 

О.Е. Семиренко 

Е.И. Скоробреха 

Е.М. Прейма 

 

13. Конкурс «Визитка класса» 5А, 5Б, 5В, 5Г 

 

СОШ №23, 

актовый зал, 

добровольцы 

 

14. Краевой слёт добровольцев по Добровольцы – Краевой Дом 
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ЗОЖ 

 

45 чел. 

 

Молодёжи 

(награждены за 

активный 

добровольческий 

труд по 

популяризации 

ЗОЖ среди 

молодёжи 10А, 

10Б классы, 

ученик 9В класса 

Илья Баталов, ст. 

вожатая О.Е. 

Семиренко) 

15. Летние образовательно-

оздоровительные сборы «Мой 

выбор – здоровье!» 

 

Добровольцы 

 

МПЦ 

 

16. Участие в краевой 

добровольческой акции 

«Поздравь своего учителя» 

 

Добровольцы 

 

Привокзальный 

микрорайон 

 

 

17. Городской форум волонтёрских 

отрядов 

 

Добровольцы ГДТДиМ 

 

18. Окружной конкурс «Волонтёр-

2010» 

 

Добровольцы 

 

1 место, ЦВР 

«Юность» 

 

19. Участие в краевой акции Добровольцы  СОШ №23 
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«Неравнодушные сердца», 

посвящённой Всемирному Дню 

борьбы со СПИД-ом 

 

 

 

 

 

20. Регистрация на официальном 

сайте волонтёров «Jaba-

point.ru» 

 

Добровольцы (30 

чел.) 

 

СОШ №23 

 

 

21. Окружная волонтёрская акция 

«Современный ветеран» 

Добровольцы (15 

чел.) 

СОШ №23 

 

ВЫВОД 

ПЛЮСЫ: 

1. План на год перевыполнен 

2. Добровольцы всегда с желанием включались в работу, 

проявляли инициативу, активно участвовали в подготовке и 

проведении мероприятий школы. 

3. Члены Детской службы примирения  используют в жизни 

навыки, полученные в школе по бесконфликтному поведению и 

добровольческому движению. 

4. Положительный опыт сотрудничества Детской службы и 

следующих классных руководителей: Е.И. Скоробреха, Е.М. Прейма, 

Н.И. Ильченко, Л.А. Колупаева,  и зам. директора по УВР Т.П. 

Бурковская. 

5. Плодотворное сотрудничество с консультантами Детской 

службы примирения – М.А. Буряк-директор МПЦ, С.В. Дроковой- 

преподаватель АмГПГУ. 
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МИНУСЫ: 

1. Не все консультанты принимали участие в работе Детской 

службы примирения. 

2. Мало привлекались родители к сотрудничеству. 

 

 ПОЖЕЛАНИЕ: 

Хотелось, чтобы большую активность проявляли учителя-

предметники и классные руководители, прошедшие семинар-практикум 

«Детская служба примирения» и получившие удостоверения. 
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Л.К. Кабанова,  педагог-психолог. 

Информационная палатка. 

     В 2010 – 2011 учебном году в МОУ СОШ № 23 проведены три 

информационных палатки. 

11 А класс по теме: ,,Профилактика ВИЧ инфекций’’  

 

 

 

 

 

 

Цели:  

1) Формирование сексуальной культуры и положительных 

установок на сохранение своего репродуктивного здоровья; 

2) Формирование безопасного поведения, воспитание у 

подростка привычки обдумывания и анализа своего поведения 

для избегания таких ошибок, как ранние сексуальные 

отношения, беспорядочные связи, нежелательная 

беременность. 

4 классы по здоровому образу жизни. 
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Цель:  

     Формирование позитивных установок на сохранение, укрепления и 

развития направленного физического и духовного здоровья. 

9 классы ,,Основы профильного обучения” 

 

 

 

 

 

 

     Сценарий информационной палатки ,,Основы профильного 

обучения’’. 

Цели: 

     - выявить знания о моделях профильного обучения; 

     - портфолио, его структура и особенности в обучения. 

     - какие возможности предоставляются ученику профильной школы 

при поступлении. 

Оборудование:  

1) У каждого экзаменатора набор билетов определенного цвета 

(синий, красный...) 

 

2) Плакат.                                          

 

 

 

 

 

 

3) Клейкие листочки по количеству участников. 

4) Таблички: 
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- экзаменатор (по количеству столов экзаменаторов). 

- консультант (по количеству столов консультантов). 

- призы. 

5) Прайз лист (Сколько баллов стоит сувенир). 

6) Призы (маленькие шоколадки, ручки, значки, записные 

книжки…) 

7) Жетоны разных цветов (за правильный ответ или ответ с 

помощью консультанта). 

Предварительная работа 

1) Для проведения Информационной палатки были приглашены 

добровольцы 10 классов, а для проведения в 4 классах – 7 б. 

2) Совместно с вожатой, Семиренко О.Е. провели обучение 

добровольцев по проведению Информационной палатки на базе 

МПЦ. 

3) Распределили обязанности на совете добровольцев (с 

привлечением классных руководителей): 

- Экзаменаторы. 

- Консультанты. 

- Группа выдающая призы. 

- Отвечающие за обратную связь. 

- Ведущий выбран. 

-Определили участников мероприятия, день, время, место, где будет 

проводиться Информационная палатка. 

- Намечен день по проверке готовности к мероприятию. 

- Составлены вопросы. 

Ход мероприятия 

  Ведущий: Здравствуйте ребята! Сегодня мы будем говорить о 

серьезных вещах. На следующий год вы будете учиться в профильной 

школе, и мы хотели бы узнать, насколько вы информированы о том, что 
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это такое? Какие профили реализуются в нашей школе? Что значит 

обязательная часть программы и индивидуальный учебный план, и 

многое другое? 

     Информационная палатка будет работать 30 минут. 

     Вы подходите к любому экзаменатору, вытягивает билет, отвечаете. 

     Если не знаете ответ или неточно ответили – Вас отправляют к 

консультанту, после возвращаетесь к экзаменатору и отвечаете. 

     За правильные ответы получаете жетоны. 

     В конце игры, на полученные жетоны, получаете призы. 

     После завершения игры подходите к плакату и приклеиваете 

листочек, понравилось, или не понравилось вам игра. 

УДАЧИ ВАМ! 

ВОПРОСЫ: 

Вопросы к «Информационной палатке» 

1) Какое обучение называется профильным? 

2) Какие профили вы знаете? 

3) Какие профили реализуются в нашей школе? 

4) Что такое индивидуальный учебный план? 

5) На какие части делится индивидуальный учебный план? 

6) Что представляет инвариантная часть индивидуального 

учебного плана? 

7) Что представляет обязательная часть индивидуального 

учебного плана? 

8) Учащиеся, каких классов могут иметь индивидуальный 

учебный план? 

9) Определение понятия «Порфолио». 

10) Что включает в себя Портфолио ученика профильной 

школы? 

11) Зачем нужна профильная школа? 

12) Какие возможности предоставляются ученику профильной 

школы после окончания инженерно-технического профиля? 
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13) Какие возможности предоставляются ученику профильной 

школы после окончания филологического профиля? 

14) Какие возможности предоставляются ученику профильной 

школы после окончания социально-гуманитарного профиля? 

15) Какие возможности предоставляются ученику профильной 

школы после окончания социально-экономического профиля? 

16) Какие возможности предоставляются ученику профильной 

школы после окончания художественно-эстетического 

профиля? 

17) Перечислите профильные предметы инженерно-

технического профиля. 

18) Перечислите профильные предметы филологического 

профиля. 

19) Перечислите профильные предметы социально-

гуманитарного профиля. 

20) Перечислите профильные предметы социально-

экономического профиля. 

21) Перечислите профильные предметы художественно-

эстетического профиля. 

22) Из чего складывается балл портфолио? 

23) Сроки изменения профиля? 

24) Для чего проводится «конференция  ХХI век» 

 Какие экзамены сдаются ШЕК, а какие ТЭК и в чем разница? 
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Рафаилова Диана, ученица 10Б класса 

«Я – представитель профильной школы №23» 

 

Hallo! Bonjour! Gutten Tag!  

Smile at each other and give us your smile. 

Здравствуйте, уважаемые гости! Я 

Рафаилова Диана - представитель профильной 

школы №23.  Обучаюсь на профильном уровне в 

соответствии с индивидуальным учебным 

планом.  Моя программа действий по 

реализации индивидуального учебного плана 

предполагает успешное освоение на профильном уровне таких 

предметов как: русский, английский и немецкий языки, литература, 

история. Занятия в малых школах любителей иностранного языка и 

школе юных филологов, дополнительные занятия по предметам 

практических искусств, проектно-исследовательская  деятельность, 

активное участие в профильных конференциях – все это органично 

сочетается в образовательной траектории. Что же повлияло на мой 

выбор? В первую очередь, это интересы, которые появились у меня в 5 

классе. Мне очень нравились уроки английского языка, однако я не 

хотела ограничивать себя и записалась на дополнительные занятия по 

французскому языку в школе переводчиков «Элизабет». А с этого 

учебного года появилась возможность изучать  немецкий язык в малой 

школе любителей иностранных языков, открытой в нашей школе в 2009 

году.  Мне нравится работать именно в языковой области,   (слайд)   

например, заниматься литературными переводами. Перевод 

стихотворения «Мона Лиза» Бренды Вебер опубликован в школьном 

Вестнике профильной школы. Также одним из моих любимых занятий 

является написание эссе на английском языке по самым различным 
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темам. (слайд)   Еще обучаясь в начальной школе и являясь участником 

группы научного общества учащихся «Росток», я начала работать над 

первыми проектами. Проектная деятельность является неотъемлемой 

частью моего индивидуального маршрута. Сегодня защищаю проекты 

не только на русском, но и на английском языках. Тема последнего - 

“Fashion». 

Огромное значение имеют для меня такие предметы, как 

литература и русский язык. Мне нравится принимать участие в 

литературных вечерах, мероприятиях, конкурсах. Считаю значимым 

для себя участие в школьном литературном конкурсе «Легкокрылый 

Пегас». Я вхожу в творческий коллектив школьной газеты «Всегда в 

плюсе»,  в которой часто публикуют мои статьи, являюсь 

корреспондентом школьной газеты «Пластилиновое небо».  

Другим из наиболее любимых мною профильных предметов 

является история. С удовольствием изучаю особенности 

Древнерусского государства, крещение Руси и другие темы. Часто 

делаю сообщения, работаю над рефератами, эссе. Несомненно, 

изучение всех профильных предметов пригодится в будущем. 

 Так как я обучаюсь в школе с углублённым изучением предметов 

художественно – эстетического цикла, с первого по девятый класс я 

училась искусству и различным техникам рисования на предметах 

практических искусств. На экране представлена моя экзаменационная 

работа в девятом классе. Это триптих «Шаг навстречу», выполненный 

на холстах масляными красками. До этого я участвовала в создании 

декоративного панно «Нанайская сказка», с которым принимала 

участие на городской выставке «Мир и фантазия». Работа заняла третье 

место в одной из номинаций. Участвую не только в городских 

конкурсах, но и во всероссийских конкурсах рисунков «Мир 

заповедной природы». Была удивлена и обрадована, когда заняла 
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второе место среди участников. (слайд) А в ноябре этого года 

проводила мастер класс по созданию нанайской личины для других 

учителей в рамках городского семинара, попробовала себя в такой 

непривычной  роли - роли учителя. Мною выполнено большое 

количество натюрмортов, городских пейзажей, силуэтов, работа над 

которыми составляет дополнительное образование, входящее в 

индивидуальный учебный план.  

Считаю свою жизнь активной и яркой, так как я не только учусь в 

школе, получаю образование, но и стараюсь участвовать в различных 

акциях, конкурсах, концертах, имею диплом участника внеурочной 

деятельности.(слайд) Я – лауреат ежегодной школьной премии 

«Созвездие имен». Надеюсь, что в этом году стану победителем. В 2009 

– 2010 учебном году стала финалистом городского конкурса лидеров 

«Я и мой руководитель». С этого года  – член школьной команды КВН 

«Пиджак брата» и мисс КВН 2010-2011  года. Добиваться успехов мне 

помогает детская школьная организация «Спектр +».     Благодаря ей я 

узнала о различных добровольческих акциях и стала волонтером. Часто 

провожу игры и классные часы для учащихся начальной школы, 

являясь членом детской службы примирения. Тренинги, мастер-классы 

по конфликтологии в МПЦ и педагогическом университете помогают 

мне ориентироваться и адаптироваться в обществе, что безусловно 

пригодится во взрослой жизни.  Именно по инициативе 

старшеклассников, в этом учебном году в нашей школе прошли 

переговорные площадки в форме дебатов на темы: «ЕГЭ…» и 

«Современное телевидение», а также прошло собрание 

старшеклассников по теме «Партнерские отношения семьи и школы». 

Эти мероприятия учат отстаивать свою точку зрения, слушать и 

уважать оппонента, быть уверенным в себе. Благодаря тому, что я 

активный и любознательный человек,  регулярно отправляюсь в мой 
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любимый лагерь «Созвездие» на различные смены. Была во 

всероссийском лагере «Орленок». 

Времени бывает недостаточно, но всегда его нахожу, когда дело 

касается еще одного любимого занятия. Это танцы.  Танцевать я начала 

с 6 лет. Сейчас занимаюсь хип-хопом и часто выезжаю на соревнования 

и мастер-классы. 

   Как вы уже, наверное, заметили, я не ограничиваю себя чем-то 

одним и развиваюсь всесторонне. Кто-то считает, что это нереально 

заниматься несколькими делами сразу и быть успешным во всем, но я 

уверенна в обратном. Когда есть поддержка родных и близких, созданы 

все условия для развития творческого потенциала в школе, когда 

обучаешься в профильной школе, можно достичь больших высот. 
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Макеев Михаил, ученик 10А класса 

 «Я – представитель профильной школы №23» 

 

Здравствуйте, Меня зовут Макеев Михаил, я 

ученик 10 класса  профильной школы № 23. 

Я мечтал об инженерии давно и хочу 

рассказать вам, как я к этому пришел. 

Со второго класса я занимался исследовательскими проектами.  

Начинал с таких проектов как "планеты солнечной системы", по ходу 

исследования выдвигал неплохие гипотезы, чем удивлял свих учителей. 

Мы были первыми, кто стоял у истоков НОУ - научного общество 

учеников начальной школы, при нас НОУ только-только началось 

формироваться. НОУ выросло вместе с нами и продолжает работать до 

сих пор, даже школьный журнал, который тогда печатался так и 

назывался "Росток". Я писал много проектов, причём делал это 

увлечённо, 4 года я работал над проектами "Планеты солнечной 

системы" и "Динозавры. Юрский период", В 9 классе выполнил и 

защитил исследовательскую работу "Коллайдер". Я продолжаю 

работать над этим проектом и хочу представить его на конкурсе 

«Ступени в будущее», который проводит кафедра механики КнАГТУ. 

Я участник конференций «Профильная школа XXI века», победитель 

школьных недель проектов В профильной школе мы работаем не 

только над своими проектами, но и помогаем ученикам из начальных 

классов реализовывать свои проекты.  

С детства я мечтал поступить в СВУ - Суворовское военное 

училище. И мои родители посоветовали мне начать изучать физику, так 

как этот предмет в военных заведениях необходим. Я стал членом 

Научного Общества Старшеклассников нашей школы – «Я познаю 

мир», стал активистом нашей школы. С Суворовским училищем не 
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получилось, но тогда я уже чётко знал по какому пути пойду. В 9 

классе на предпрофиле у меня было четкое решение о выборе своего 

профиля. И я стал слушателем СУНЦ НГУ - специализированного 

учебного научного центра новосибирского государственного 

университета на отделении физики. Дистанционное обучение проводят 

педагоги нашей школы, а задания мы получаем из Новосибирска. Я на 

отлично сдал экзамен по математике и так же успешно сдал экзамен по 

физике в форме ГИА (городской комиссии). Я всегда стремился к своей 

цели. И когда мне пришло приглашение посетить Летнюю Школу в 

СУНЦ в академ-городке, я с удовольствием воспользовался им. В 

Новосибирской Летней Школе я расширил свои знания по физике, 

математике, химии, биологии и другим наукам, писал всесибирские 

олимпиады по физике и математике, посетил множество институтов 

Например: институт ядерной физики. Институт гидроаэродинамики и 

другие и лаборатории специализированного научного центра НГУ. 

Лекции и показательные опыты проводили такие педагоги как: 

профессор доктор химических наук Собянин В. Адиректор института 

биоорганической химии РАН (Российской Академии Наук), академик 

Власов В. В., доктор физико-математических наук, профессор 

Лаврентьев М. М. и кандидат химических наук Барам С.Г.. Я получил 

огромный, бесценный опыт, который поможет мне в будущем.  

И вот 10 класс, я не выпускаю учебника физики из рук (может 

сказать Диана), это все благодаря моим школьным и вузовским 

преподавателям. Обучаясь на профильном уровне, я понял, что 

обучение в профильном классе очень отличается от обучения в 

обычном классе. Я изучал тот же самый раздел по физике – 

«механика», но на более высоком математическом и 

естественнонаучном уровне.  
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Со своим одноклассником Дубовиком Михаилом, который 

является призером городского этапа по физике, решаем нестандартные 

задачи по этому предмету. Пока первенство в скорости решения задач 

закреплено за Михаилом, но я не оставляю надежд на победу. Мой 

учитель говорит, что у меня есть очень большой потенциал. Чтобы 

достигнуть этой цели, я являюсь членом школьного центра 

образования, посещаю малую школу МИФ, где есть все необходимое, 

для того чтобы все свои теоретические знания я подкреплял на 

практике. Я уже умею свободно обращаться с электронной системой 

сбора данных "Max Advance". В 11 классе я буду проходить практики 

на ОАО "Амурметалл", так же посещать лаборатории технического 

университета, в которой получу дополнительные навыки считывания 

данных.  

В 10 классе, изучая физику и понимая, что мне нужны 

необходимые знания по математике, я стал посещать заочную школу по 

математике при НГУ. Так же я являюсь слушателем малого факультета 

технического университета, в школе посещаю курс "Нанотехнологии", 

который ведет преподаватель из технического университета Шакина 

Антонина Владимировна. Быть более успешным мне помогают знания 

основ информатики и информационно-коммуникационных технологий 

и мне очень интересен раздел «Кодирование информации», так же хожу 

на курсы «Техническое черчение», такая образовательная траектория 

помогает мне быть более успешным в реализации моего 

индивидуального учебного плана. Есть большое  желание стать 

участником новых олимпиад по физике и одна из них – Олимпиада 

атомных станций, которая будет проводиться по заказу ОАО Концерна 

«Росэнергоатом». 

 Я состою в творческой группе учащихся, которая дает мастер-

классы для учителей нашей школы и учителей физики нашего города, 
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создаю свои личные творческие книжки, сейчас вы видите их на 

экране. 

Техники и лирики в нашей школе идут плечом к плечу, помогают 

друг другу. Я, например, консультирую, помогаю учащимся 5-х 

классов, 8-х классов работать над проектами, научиться решать задачи 

по физике. В результате такой взаимопомощи рождаются новые идеи, 

например, в этом году мы решили провести первые переговорные 

площадки, дебаты. Однако мы, как и многие другие ученики, не 

ограничиваем себя чем-то одним и развиваемся всесторонне. Я член 

школьной детской организации «Спектр +», школьной детской службы 

примирения. Мне было интересно участвовать в переговорных 

площадках, в роли спикера, ведущего и участника. Тема одной из них 

была «Гори синим пламенем», где обсуждались проблемы сиротства и 

насилия. Еще я публикую статьи в школьную газету «Всегда в плюсе». 

Мне близки идеи добровольчества – я волонтер.  

О моих спортивных достижениях могу сказать, что я шесть лет 

занимался карате. Я чемпион и вице-чемпион соревнований краевого 

уровня, посвященных памяти имени Меркулова. На ряду с этими 

победами я еще и победитель городских соревнований по карате. Еще я 

успешный участник  школьной команды КВН (уже второй год). Мы с 

Дианой члены агитбригады эколого-биологического центра, и не раз 

побеждали в экологическом КВНе. Еще, нам с Дианой нравится 

посещать творческие смены краевого центра «Созвездие». 

 Моя формула успеха…….. (Упорство + Смекалка + Логика + 

Удача
2
 – Лень) * Харизма = Успех. 

Я считаю, что этим я добьюсь успеха. 
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ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР 

ИРИНЫ РЫЖЕНКО 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ДОЛЬКА ТАЛАНТА 

Недавно я провела вечер в компании друзей. Вы спросите, что в 

этом  особенного? Я вам отвечу. Тот необычный вечер состоялся в 

пятницу в четыре часа в школе номер двадцать три, а именно в 

лекционном зале. Необычно, правда? Пожалуй, я рассею ваше 

любопытство. Ровно в четыре часа в лекционный зал стали подходить 

приглашённые гости, рассаживаться за столы, на которых находились 

множество лакомств, а по середине стоял пузатый важный чайник, 

который создавал уют и поддерживал  дружескую атмосферу. Это был  

вечер встречи с прекрасным.  Вечер был посвящён Ирине Рыженко, 

которая учится в 8 б классе, а по совместительству является моей 

талантливой одноклассницей, которой для душевного равновесия  

нужно всего лишь три вещи. Какие, спросите вы? Все очень легко и 

просто: листок, ручка и талант, который, как верный друг, никогда не 

покидает её. Весь вечер мы общались, читали  стихи, некоторые читала 

она сама. Ведущей этого вечера была Смирнова Елена Юрьевна,  

которая проложила путь в страну рифмы, красоты и всей прелести 
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стихов, которые с каждым словом захватывали нас. Каждый из 

присутствующих  мог высказать всё то, что он думал, так как  все 

присутствующие  люди были творческие личности  и не могли не 

заинтересоваться в способностях талантливой девушки. По окончанию 

вечера в воздухе ещё витала та частичка теплоты и ленточка слов, 

которая на протяжении всего вечера становилась всё толще и крепче с 

каждым словом. После ещё долго не расходились гости, сидели и 

просто делились своими впечатлениями, но, к сожалению, вечер 

подходил к концу и гости стали расходиться. И знаете,  что я поняла 

после этого вечера? Что в каждом ребёнке, неважно, сколько ему 

лет, уже заложена долька таланта, который  в своей жизни он 

просто обязан развить, чтобы в дальнейшем из этой дольки 

выросли великие плоды! 

Екатерина МИРЧУК, 8 класс 

 

 

 

 

 

 

Очень здорово, что такие вечера проводятся у нас в школе. 

Можно узнать много нового, попить чаю с конфетами… Если серьезно, 

то ни в одной школе из всех, которые я знаю, таких вечеров не 

проводится.   Здорово: открывать новые таланты, заниматься тем, что 

ты любишь, участвовать в конкурсах, узнавать новое.  Как любителю 

цитат, мне стоило сидеть там с микрофоном. Каждый мог высказать 

свое мнение и пожелание юным писателям. Талантливые люди вокруг 

нас. Просто некоторые не нашли свой талант. Цитата?  Нет, это 
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прописная истина. Люди, которые собрались на этом вечере, уже в той 

или иной мере нашли свой талант и дорогу, по которой хотят идти. 

Алена НАЗАРОВА, 6 класс 

Недавно я была на творческом вечере Иры, моей одноклассницы 

и, оказалось, что я её почти не знаю. Она такой творческий, интересный 

и разносторонний человек. Насколько я знаю, она долго готовилась, 

старалась и хотела чем-нибудь удивить своих гостей, мне кажется ей 

это удалось! Гости, я думаю, побывавшие на её вечере, были довольны. 

Были исполнены стихи Ирины, приготовлена презентация о её жизни, 

спета песня. Не её, правда, но я считаю, что все впереди. Я узнала 

много интересного про неё, открыла её для себя с другой стороны. И 

все благодаря творческому вечеру. Очень хорошая идея устраивать 

такие вечера. Они помогают, прежде всего, нам, ученикам, узнавать 

друг друга лучше. Почаще бы были такие мероприятия! 

Виктория ИСАЕВА, 8 класс 

Я благодарна судьбе, которая свела меня с такой творческой 

личностью, как Ира Рыженко. Она поистине  талантливый человек, с 

которым приятно общаться, который всегда придет на помощь в 

трудной жизненной ситуации, и несмотря ни на что всегда остаётся 

оптимистом и передаст окружающим свой заряд энергии. Двадцать 

второго апреля у Иры состоялся творческий вечер, на котором 

присутствовало много талантливых людей. Лично для меня этот вечер 

ещё имел и познавательный характер, потому что я узнала то, что Ира 

никогда не рассказывала мне, и она предстала передо мной в новом 

виде! Честно говоря, я считала, что у Иры не так уж и много 

стихотворений, только сборник, но после того как Елена Юрьевна 

показала нам небольшую стопку общих тетрадей, где не было ни 

одного чистого листка, да даже места пустого, то я, признать вам, была 

сильно удивлена. Ведь Ира - занятой человек, каждая минута у неё 
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расписана, но всё равно она находит время и на друзей и на 

стихотворения.  Также меня удивила её недавно написанная книга, ещё 

не успевши выйти в тираж,  «Дневник Джейн». К сожалению, мне ещё 

не представился случай прочитать эту книгу, но я уверена, что в ней, 

так же как и в стихотворениях,  заключён большой глубокий смысл, 

который раскрывается не сразу, а постепенно. Вечер мне очень 

понравился и запомнился. Не только новыми впечатлениями, но и 

знакомством с не менее талантливыми людьми.  

Анна ГУНБИНА, 8 класс 
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Мельников Дмитрий, ученик 10Б класса 

 

Собрание старшеклассников   

«Партнёрские отношения семьи и школы» 

 

 

Саша: Доброе утро, уважаемые 

старшеклассники. Мы собрались сегодня для 

того, чтобы рассмотреть очень важный и 

актуальный вопрос. 

Дима: Эффективность воспитания детей 

напрямую зависит от того, насколько тесно 

взаимодействуют семья и школа.  

Саша: Партнерство школы и семьи должно 

работать в интересах ребенка, разделяя 

ответственность за его образование и развитие.  

Дима: Итак, тема сегодняшнего собрания старшеклассников  - 

«Партнерские отношения семьи и школы».  

Саша: Раскрыть и обозначить основные аспекты темы, мы 

приглашаем первого докладчика собрания ученицу 10А класса Томик 

Марию. 

 

///  Слово 

 

Дима: Спасибо. А теперь, уважаемые ученики, вы можете задать 

Марии интересующие вас вопросы. 

 



Собрание старшеклассников 
 

///  Вопросы 

 

Саша: Развитие личности ребенка через формирование у него 

потребности в достижении успеха напрямую связано с тем, насколько 

едины в сотрудничестве школа и семья ребенка.  

Звонит телефон. Дима берет трубку: 

«Да, да Марь Петровна, все передам, до свидания.»  

Саша: Дима, ну ты нашел время по телефону разговаривать! 

Дима: Да опять учительница звонила, с отцом хотела поговорить. 

Саша: Итак, тема второго доклада «Связь учителя с родителями по 

телефону» 

Дима: За кафедру приглашается Закирничная Екатерина ученица 

10Б класса. 

 

/// Слово 

 

Дима:  Большое спасибо, Катя. Старшеклассники, у вас есть 

возможность задать вопросы. 

 

/// Вопросы 

 

Саша: Часто в решении той или иной проблемы, педагог может 

получить помощь непосредственно от родителей учеников и этим не 

следует пренебрегать.  

Дима: Родители в ходе таких встреч получают реальное 

представление о школьных делах и поведении ребенка, учитель же 

необходимые ему сведения для более глубокого понимания проблем 

каждого ученика.  
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Саша: Вопрос необходимости вызова родителей  в школу 

рассмотрит ученик 10А класса Вихров Герман. 

 

/// Слово 

 

Саша: Пожалуйста, ученики, ваши вопросы. 

 

/// Вопросы 

 

 

Дима: Сравнительно недавно школы начали предоставлять 

родителям такую услугу как «электронный дневник».  

Саша: Рассказать о плюсах и минусах такого новшества, мы 

приглашаем Горюнову Оксану ученицу 10А класса.    

 

/// Слово 

 

Саша: Пожалуйста, задавайте вопросы Оксане. 

  

/// Вопросы 

 

Дима: Практика показывает, что родители педагогом, если между 

ними возникает взаимопонимание. 

Саша:  Значит, учитель должен позаботиться о том, чтобы быть 

организатором жизненно важной программы взаимодействия семьи и 

школы.     



Собрание старшеклассников 
 

Дима: Для подведения итогов собрания старшеклассников 

приглашается ученица 10Б класса Симашова Вероника. 

 

/// Слово 

 

Саша: На этом наше собрание окончено. Спасибо за 

внимание. 

Дима:  В основе взаимодействия семьи и школы должны 

лежать принципы взаимного доверия и уважения, поддержки 

и помощи, терпения и терпимости по отношению друг к другу.  
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                         В. Баранник, 

Н.Васильев, 

 ученики 10А класса 

 

 

 

 

 

Технология переговорных площадок 2010-2011 

 

В этом учебном году директор нашей школы Любовь Андреевна 

Паздникова вдохновила нас на проведение Переговорных площадок. И 

за этот учебный год у нас прошло четыре переговорных площадки. На 

них мы обсуждали  волнующие нас темы. Например, такие как 

нововведения в образовании, СМИ. 

На первой переговорной площадке мы только начали пробовать 

свои силы. Это было для нас чем-то новым, но на сегодняшний день мы 

уже овладели технологией дебатов и  можем вступать в дискуссии на 

разные темы. 

Недавно состоялась последняя в этом году переговорная площадка 

на тему «Современная школа». Уникальность последних дебатов 

состояла в том, что вторая команда спикеров - учителя нашей школы. 

Накал между учениками и учителями присутствовал на протяжении 

всего мероприятия, однако атмосфера была весьма дружественной.  

Я думаю, многие заметили, что участвовать в Переговорной 

площадке было интересно не только ученикам, но и учителям, которые 

так стремительно тянули руки вверх, чтобы задать вопросы спикерам-

ученикам.  

Надеюсь, нас ждут ещё более увлекательные и волнующие темы 

для обсуждений!        
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Переговорная площадка 

       

В 2010-2011 учебном году в нашей школе впервые начали 

проводить переговорные площадки в форме дебатов. Это нововведение 

сразу вошло в нашу школьную жизнь, и я уверена, что это станет 

традицией на долгие годы. 

Вы спросите, в чем смысл и  главная идея данного мероприятия?! 

Ответ прост. Происходит противостояние, борьба сторон, выражающих 

противоположные мнения по заданной проблеме. Первые ответчики 

выражают основную позицию, задают направление, в котором 

движется команда. Вторые выступающие углубляются в тему, приводят 

существенные доводы для защиты своей точки зрения, и после 

выступления отвечают на вопросы зрительного зала и своих 

противников. Это всегда наиболее напряженный и жаркий момент 

всего мероприятия, так как ребята, а иногда и учителя, яро бросаются в 

словесную схватку, заваливают друг друга сложными и запутанными 

вопросами! И последние ответчики подводят итоги, делают выводы по 

результатам выступления всей команды. 

Темы дебатов, предложенные ученикам в этом году, были очень 

интересными и требовали ответственной и активной к ним подготовки: 

«ЕГЭ: за или против», «Современные СМИ: за или против», «Перемены 

в образовании» и «Наша школа будущего: перспективы развития». 

Последняя площадка прошла в необычном режиме, в диалог вступили 

команды учителей и учеников. 

Итак, дебаты стали одной из любимых форм работы в нашей 

школе. Ребята стали более самостоятельными, научились четко и 

доступно выражать свою точку зрения, развили свои ораторские 

способности. И надеюсь, еще не раз встретятся на подобной дуэли. 

 



Мастер-классы 
 

32 
 

 

  

Герман Вихров, ученик 10А класса                                                    

 

 

 

 

Мастер - класс «Max Advance» 

 

 

 

 

В этом году нам представилась возможность продемонстрировать 

другим классам систему сбора данных «МАКС ЭДВАНС». Система 

сбора данных «МАКС ЭДВАНС» предназначена для проведения 

учебного и исследовательского эксперимента по физике, химии и 

биологии с использованием различных датчиков.  «МАКС ЭДВАНС» 

включает в себя как специализированное программное обеспечения для 

сбора данных и анализа данных AdvanceLogger, так и ряд программ, 

входящих в состав Windows CE 6.0 

В демонстрации нашего исследования ребята могли не только 

пронаблюдать, как работает система, но и сами попробовать провести 

эксперимент. Было видно, что они были заинтересованы.  Кто знает, 

может такой опыт для детей повлияет на выбор будущего профиля. 
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Вероника Симашова,  

ученица 10Б класса 

 

 

 

 

Мастер - класс в стенах НГУ 

 

С каждым днем наши старшеклассники набираются все 

большими знаниями и опытом. Им, конечно, нравится это делать, они 

интересуются наукой и пытаются выстроить свою лесенку побед и 

новых открытий. Название одной ступеньки стало "научить!" Поэтому 

некоторые наши ученики посвятили себя их собственному мастер-

классу, проводимых в рамках проектной недели, задачей которого 

стало рассказать о том, чего еще никто, возможно, не знает, 

заинтересовать других в своем открытии, ну и главная цель - научить и 

правильно направить.   

Все мастер-классы прошли на УРА! Каждый, кто попробовал 

себя в этой интересной деятельности, понял, как это сложно стоять 

перед публикой, пусть даже и не большой, и попытаться сделать так, 

чтобы тебя поняли и слушали. Могу с уверенностью сказать, что все 

ребята показали для себя высший пилотаж, отлично справились с новой 

работой. Желаем им успехов и лучших результатов на следующей 

ступеньке!        
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Горбач Е.А., Шелепова Е.А.,  

библиотекари 

                       

 

 

Внутренний мир человека. Красота человеческой души». 

Глубокие социально - экономические преобразования, 

происходящие в современном обществе, заставляют нас размышлять о 

будущем России, о молодежи. Современная ситуация, сложившаяся в 

стране, наглядно показывает нам, как ломаются обычаи и традиции, как 

рушатся нравственные устои общества. Особенно ярко высвечивается 

проблема потери нравственных начал у подрастающего поколения. 

Работая в школе, очень тонко чувствуешь, как резко отличаются дети 

сегодняшние от тех, кто учился в школе ещё совсем недавно. 

Неслучайно в терминологии Президента России появилось выражение 

«человеческий капитал», которое означает  не только высокий 

профессионализм, но и нравственную направленность личности.  

Вопрос  нравственного воспитания детей является одним из ключевых 

вопросов, стоящих перед каждым родителем, обществом и 

государством в целом. Наше общество нуждается в подготовке широко 

образованных, высоконравственных людей, обладающих не только 

знаниями, но и прекрасными чертами личности.  В нравственном 

воспитании важно не только сформулировать моральное сознание, 

нравственные чувства, но и самое главное - включить школьника в 

различные виды деятельности, где раскрываются его нравственные 

отношения. Именно поэтому в работе современной школы большое 
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внимание уделяется воспитанию личности учащихся, формированию 

лучших нравственных качеств.  

Одной из приоритетных  форм работы библиотеки   с учащимися 

по формированию нравственных качеств личности является 

Гражданский форум. В нашем образовательном учреждении в текущем 

учебном году состоялся очередной форум «Уроки нравственности». 

Цель форума: 

-  гармоничное духовное и нравственное развитие личности школьника 

на  основе православных, патриотических, культурно – исторических 

традиций  России. 

Задачи: 

- способствовать воспитанию чувства патриотизма,  сопричастности к  

героической истории Российского государства, готовности служить  

Отечеству; 

-   развивать  активную гражданскую позицию; 

-   воспитывать нравственные качества личности, такие, как любовь к 

родной    земле, ответственность за тех, кто рядом, уважение ко всем, 

живущим на земле, бережливость, стремление сделать мир добрее и 

лучше.  

Гражданский форум «Уроки нравственности» состоялся в 

актовом зале школы 15 апреля. В работе форума приняли участие 83 

человека. Это учащиеся 4 – 11 классов, педагоги школы, гости, 

победители проектов  «Уроки нравственности» учащиеся школы  

Автономова Татьяна,  Готнога Валерия,  Лузан Кристина.  
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Центральным событием в работе форума стала конференция.  

Работа конференции  строилась следующим образом: открытие, 

представление гостей форума, работа по секциям и подведение итогов 

работы Гражданского форума, награждение.  В начале конференции 

был показан видеоролик; ситуации, которые легли в основу сюжета 

видеоролика, и послужили началом разговора о нравственности. 

В обсуждении приняли участие учителя, родители, 

старшеклассники.  Гости форума отвечали на вопросы ведущих, 

делились мнением  по проблеме нравственного воспитания в 

современной России. Дискуссия получилась интересной. Многие 

участники  выказывали  свое отношение к проблеме нравственности, 

делились  впечатлениями,  приводили примеры безнравственных 

поступков, искали компромисс.  Учащиеся школы, победители недели 

проектов представили свои презентации по книгам «Уроки 

французского»  В. Распутина и «Безумная Евдокия»  А. Алексина.  

Гостем форума был поэт  – комсомольчанин, бывший главный 

конструктор  завода им. Гагарина  Леонид  Дмитриевич  Воробьев. 

Леонид Дмитриевич рассказал ученикам о своей незабываемой встрече 

с космонавтом Ю.А.Гагариным,  читал свои стихи.   

И в заключении  работы форума учащиеся 4б класса представили 

вниманию зрителей инсценировку рассказа В.Осеевой «Бабка».  

Данный  рассказ направлен на воспитание милосердия и сострадания, 

формирование уважения к старшим.  Воспитание стремления к доброй 

жизни, стремления учиться добродетелям у тех, кто ими обладает.  А 

учащиеся 7в класса показали  «Сказку о нежелании учиться и о великой 

силе любви».  Сказка способствует  формированию  у детей 

представления о смысле и ценности таких нравственных качеств 
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личности,  как трудолюбие, терпение.  Сегодня необходимо  

воспитывать у детей навыки трудолюбия, привычку  к занятиям  

полезной деятельностью,  непраздному проведению времени. 

Состоялось награждение грамотами активных участников работы 

форума. Гости были награждены благодарственными письмами за 

большой вклад в дело нравственного воспитания подрастающего 

поколения. 

             Отзывы участников Гражданского форума: 

                         

 

                        

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

Форум оставил массу приятных впечатлений. Все принимали 

участие, отвечали на интересные вопросы, высказывали своё 

мнение по различным проблемам. Мероприятие было очень 

хорошо организовано, сплачивало присутствующих, 

разжигало интерес ко всему представленному. Я считаю, что 

такие мероприятия должны проводиться чаще, они делают 

нашу жизнь ярче,  воспитывают в нас любовь к людям, к 

Родине. 

Ирина  Рыженко, ученица 8 б класса 

Форум оказал огромное влияние на меня, я понял множество 

важных вещей. Многие факты, приводимые в пример, имеют 

большое значение. Люди знают и видят, что происходит 

вокруг, но ничего не могут предпринять, и потому стараются 

подстраиваться под общество. Но после этого форума многие 

ученики будут не подстраиваться, а действовать 

самостоятельно: делать добро другим людям. И вскоре людей  

добрых и вежливых станет больше. Я очень благодарен 

библиотекарям школы - организаторам форума,  за 

потраченное с пользой время. 

Егор  Туруханов, ученик 8 в класса 
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